«Влияние минимальной заработной платы на рынок труда в России»
В докладе будут представлены результаты серии исследований о влиянии минимальной заработной платы (МЗП) на общую и молодежную занятость и безработицу, а также на неформальную занятость в России в период с 2001 по 2010 гг. Методология анализа основана на стандартном подходе к оцениванию эффектов МЗП на занятость, предложенном в работе Д. Ньюмарка и В. Уошера (Neumark&Wascher, 1992), в рамках которого различные показатели рынка труда соотносятся с относительным уровнем МЗП (индексом Кейтца) на панельных региональных данных.
Наш основной вывод состоит в том, что в России МЗП оказывает негативное влияние на рынок труда. Мы обнаруживаем, что повышение МЗП приводит к росту уровня молодежной и общей безработицы. Среди всех рассмотренных показателей рынка труда наиболее устойчивый и значимый повышающий эффект МЗП оказывает на неформальную занятость. Растет как доля неформально занятых от всех занятых в экономике, так и уровень неформальной занятости, тогда как уровень занятости в формальном секторе сокращается. Такие реакции возникают на рынке труда примерно через один квартал после повышения МЗП. При этом, когда о повышении известно не менее чем за один квартал до даты вступления в силу, может возникать также и предварительное приспособление. Полученные результаты заставляют сомневаться в том, что МЗП является для России эффективным инструментом для обеспечения «достойного» труда и повышения благосостояния низкооплачиваемых работников. 

Подробнее:

http://papers.ssrn.com/sol3/papers.cfm?abstract_id=2255896
http://www.hse.ru/data/2013/07/03/1286257623/WP3_2013_07.pdf
Minimum wages and labor market outcomes:

Evidence from the emerging economy of Russia
In this lecture, we present main findings of a series of studies on the impact of the state-regulated minimum wage (MW) on general and youth employment and unemployment, as well as on informal employment in Russia in the period from 2001 to 2010. The analysis relies on the standard methodology introduced by Neumark&Wascher(1992), in which various labor market outcomes at the regional level are related to the relative minimum wages (captured by the Kaitz index) in a panel setting.
We find adverse effects of the MW on young workers in the form of higher unemployment, and there are also signs that MW increases lead to higher unemployment in the general population. Our most robust finding is that minimum wage hikes raise informal employment: both the share of informal employment (% of total employment) and the level of informal employment (% of population) increase, while the level of formal employment declines. These adjustments of the Russian labor market to MW increases seem to occur quickly, within a quarter following the increases. When a minimum wage increase is announced early, at least one quarter before its taking effect, there is an advance reaction from employers. Overall, these results indicate that the minimum wage appears to be a problematic policy instrument in Russia.
For more details see:
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